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1. Что наиболее значительное удалось сделать в 2023 году?

Ярким событием прошлого года стало то, что Президент России Владимир Владимирович Путин утвердил стратегию развития
Улан-Удэ. Благодаря мастер-плану преобразится центр Улан-Удэ. Это наши центральные кварталы по улицам Свободы, Шмидта,
где будет идти не только жилищное строительство, но и создаваться деловые зоны, качественное благоустройство, пешеходные
зоны.  Это  новая  экономика,  новая  жизнь,  новый  облик.  В  центральной  части  Советского  района  появятся  театр  «Байкал»,
Национальный музей и кампус. Это самый большой проект в истории Бурятии. Реализация мастер-плана в Улан-Удэ начнется с
масштабной реконструкции и строительства коммуникаций в центре города. Только после строительства новой инфраструктуры
можно будет возводить современные здания. Одним из главных направлений является модернизация системы теплоснабжения,
например, в 2023 году был подготовлен проект по реализации строительства ТЭЦ-2, также был подготовлен проект по одному из 9
путепроводов.

В 2023 году в г. Улан-Удэ началась реализация проекта «Чистый воздух». Федеральный проект «Чистый воздух» направлен на
улучшение  экологической  обстановки  и  снижение  выбросов,  загрязняющих  веществ  в  атмосферу.  Основная  цель  проекта  -
снизить выбросы опасных загрязняющих веществ в 2 раза до 2030 года. Проект включен в мастер-план города Улан-Удэ.

К особо значимым событиям 2023 года следует отметить, что 15 февраля на очередной сессии Улан-Удэнского горсовета принято
решение ввести с  1 марта льготные проездные билеты для новых категорий граждан.  Теперь воспользоваться скидкой могут
ветераны  боевых  действий,  инвалиды  I,  II,  III  групп,  дети-инвалиды,  студенты  очной  формы  обучения  профессиональных
образовательных  организаций  и  образовательных  организаций  высшего  образования,  расположенных  в  Улан-Удэ.  До  этого
льготные проездные предоставлялись только для школьников и пенсионеров по старости — они были введены горсоветом год
назад. Проездными можно пользоваться в муниципальных автобусах МУП «Городские маршруты» и в трамваях. Их стоимость
составляет 750 рублей на автобусе и 625 рублей на трамвае в месяц. Количество поездок на муниципальном транспорте для
владельца проездного билета не ограничено.

Кроме этого в столице Бурятии увеличено время пересадочного тарифа, позволяющего совершить две поездки на муниципальном
транспорте по цене одного билета. Проект был одобрен 27 сентября на сессии Улан-Удэнского горсовета депутатов. Теперь у
пассажиров есть 90 минут, чтобы успеть пересесть на другой муниципальный транспорт. Ранее горожанам давался всего один час.
Система  пересадочного  тарифа  реализуется  с  конца  2021  года.  Тариф предусматривает  возможность  проезда  на  двух  видах
транспорта по цене одной поездки в автобусе, то есть 30 рублей вместо 55. Важными условиями акции являются оплата проезда
безналичным способом, при пересадке должна использоваться одна и та же карта любой платёжной системы.

С марта 2022 стоял вопрос о сохранении дачных маршрутов, так как многие маршруты следования выходили за пределы города.
Благодаря совместной работе депутатов и администрации города в 2023 году удалось сохранить дачные автобусы. Комитету по
транспорту передали полномочия по организации транспорта садово-дачного направления.  В итоге шесть дачных маршрутов
остаются в работе,  это маршруты №22 (Восточный -  «Автодорожник»),  №32 (Элеватор -  Вахмистрово),  №39 (Виадук -  14-й
километр), №122 (пл. Славы - 5-й км), №122к (БСМП - 5-й км) и №131 (Бабушкина - Сад «Геолог»).

В 2023 году Республика Бурятия отметила свой 100-летний юбилей, и это стало одним из главных общественных и культурных
событий как для жителей столицы, так и для ее гостей. Целый комплекс культурных, образовательных и спортивных мероприятий
прошел на центральных площадях, в парках и в отдаленных микрорайонах города.

В прошедшем периоде произошло много значимых событий, в которых депутатский корпус принимал активное участие. Летом
2023 года в Окинском районе состоялась Ш-я конференция председателей представительных органов Республики Бурятия. Тема
конференции - «Повышение эффективности работы представительных органов местного самоуправления по улучшению качества
жизни людей». С докладом выступил председатель Улан-Удэнского городского Совета депутатов Ч.В. Бальжинимаев. В докладе
было отмечено  об эффективном управлении финансами города Улан-Удэ,  о  рациональном планировании доходов и  расходов
бюджета, а главное, как удалось депутатам Улан-Удэнского горсовета инициировать и принять дополнительные льготы на оплату
проезда  на  муниципальном  транспорте  -инвалидам,  студентам  очной  формы  обучения  и  ветеранам  боевых  действий.  После
конференции с  председателями городских и  районных советов провел встречу  Глава  Республики Бурятии А.С.  Цыденов.  По
итогам заседания было принято решение, что на следующий год четвертая конференция председателей городских и районных
советов депутатов Республики Бурятия пройдёт в Баунтовском районе республики.

В  завершении  года  Ассоциация  Сибирских  и  Дальневосточных  городов  провела  конференцию  «Представительные  органы
муниципальных  образований  Сибири  и  Дальнего  Востока:  актуальные  вопросы  деятельности».  Председатель  горсовета  Ч.В.
Бальжинимаев доложил о роли медиа в формировании политического имиджа представительного органа на примере продвижения
Улан-Удэнского городского Совета депутатов. В конференции приняли участие городские советы и городские думы Сибири и
Дальнего Востока.  Участники обменялись опытом и лучшими практиками работы представительных органов муниципальных
образований. Подняли вопросы от бюджетного процесса до тонкостей работы на округах.



Депутаты горсовета в своей работе особое внимание уделяют волонтерской деятельности и активно поддерживают волонтерские
движения.  В  период  распространения  коронавирусной  инфекции  помогали  с  доставкой  гуманитарной  помощи  и  лекарств
пожилым одиноким горожанам, участвовали в акции с социальным такси.

6 декабря депутаты Улан-Удэнского городского Совета депутатов наградили волонтеров добровольческого центра «Сила добра
03»,  которые  активно  помогают  нашим  бойцам.  Когда  при  центре  только  начал  работать  швейный  цех,  депутаты  помогли
приобрести  промышленные  швейные  машины.  Сейчас  добровольческий  центр  занимается  плетением  маскировочных  сетей,
изготовлением окопных свечей и пошивом военной амуниции 31 наименования.

На новый уровень вышла работа с внештатными помощниками депутатов горсовета. Отделом по информационной политике в
ноябре 2023 года был подготовлен и проведен семинар по теме «Продвижение в телеграмм», также провели обучающий мастер-
класс по мобильной съемке. Регулярно внештатным помощникам по запросу проводятся консультации по работе в социальных
сетях и мессенджерах.

Активно освещалась деятельность  Молодёжной палаты при Улан-Удэнском городском Совете  депутатов.  Сейчас Молодежная
палата при горсовете активно помогает семьям бойцов СВО, особенно тем, кто живет в своих домах, в частности, разгрузить и
наколоть дрова. После ротации кадров Молодежной палаты, количество мероприятий, которые были максимально эффективными
увеличилось.

В месячник бурятского языка Улан-Удэнский горсовет запустил уникальный видеопроект, посвященный сохранению традиций,
обычаев  и  культуры бурят.  Проводились  съемки в  пяти разных локациях с  участием депутатов Улан-Удэнского горсовета.  В
результате видеоролики собрали хорошие отзывы и огромные охваты в социальных сетях и в СМИ. Также в рамках месячника
бурятского языка депутаты читали книжки на бурятском языке, всё это выкладывалось в социальные сети и транслировалось в
СМИ.

2.Какие успехи и достижения Ваших коллег из других городов Вы бы отметили? Хотелось бы отметить работу в социальных
сетях и мессенджерах, а также в СМИ работу отдела по информационной политике Омского городского Совета.

3.Какие наиболее трудные проблемы не удалось решить в прошедшем году? В 2023 году не удалось распространить систему
проездных на частных перевозчиков. Работа в данном направлении будет продолжена.

4.Какие задачи стоят в 2024 году?

- контроль за исполнением бюджета города Улан-Удэ;

- контроль за исполнением муниципальных программ города;

- контроль за обновлением и увеличением количества городского пассажирского транспорта;

- контроль за строительством и вводом в эксплуатацию новых детских садов, школ и иных социально значимых объектов;

-  продолжение  работы  по  созданию  и  совершенствованию  нормативно-правовой  базы,  необходимой  для  обеспечения
жизнедеятельности города;

- продолжение работы по развитию официальных страниц Улан-Удэнского городского Совета депутатов в социальных сетях и
мессенджерах

- запланирован ряд имиджевых мероприятий: проекты, акции, конкурсы.

5.Какую  помощь  и  содействие,  на  Ваш  взгляд,  может  оказать  АСДГ  в  решении  стоящих  проблем  в  рамках  своей
компетенции?

-сбор и обобщение региональной практики по решению вопросов местного значения, размещение информационно-аналитических
материалов на официальном сайте АСДГ;

-проведение обучающих семинаров с  представителями муниципалитетов,  иных мероприятий с целью обмена опытом работы
между муниципалитетами;

-поддержка и продвижение законодательных инициатив муниципальных образований на региональном и федеральном уровнях.

6.Укажите,  пожалуйста,  наиболее  важные  и  актуальные,  с  Вашей  точки  зрения,  вопросы  для  обсуждения  их  на
мероприятиях АСДГ по обмену опытом?

Освещение работы представительных органов в условиях СВО.

7.Укажите, пожалуйста, наиболее важные и актуальные, с Вашей точки зрения, темы и вопросы для включения их в
образовательную программу курсов повышения квалификации (учебных курсов для муниципальных служащих).

Провести Медиашколу для  сотрудников пресс-служб представительных
органов.


